



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

associations de lutte contre le sida

Question écrite n° 57773

Texte de la question

M. Jacques Bompard attire l'attention de Mme la ministre de la culture et de la communication sur la tenue du festival « Oh oui ! » organisé par l'association Aides. Ce festival « Oh oui ! » qui dans son accroche propose « deux semaines non-stop de sexe », organise des rencontres, des expositions, des projections de film. Les intitulés de ces événements sont sans appel : « la bisexualité tout un art », « des culs et des lettres », « les Trans pour les Nul-le-s », « les Putes pour les Nul-le-s », « nom d'une pipe ! », « le Fist pour les nuls », « jeux de liens, jeux de mains, jeux de malins », « l'amour selon Saint Jean », « le trou du cul pour les enculé-e-s » où il est d'ailleurs précisé que l'accueil est tout public. Aides a reçu, en 2012, 18,98 millions d'euros de subventions publiques ce qui, en tant de crise, ne peut que choquer. Cet argent public utilisé dans la programmation de festivals où se mêlent dépistage du sida et expositions « décalées et participatives » est largement déplacé. Il lui demande donc que cessent ces détournements de subventions publiques et qu'Aides ne se consacre uniquement au dépistage du sida, sans militantisme ni promotion de pratiques sexuelles.

Texte de la réponse

Il est rappelé que AIDES est la première association française de lutte contre le VIH/sida en France. Dès sa création, en 1984, AIDES s'est engagée à respecter l'identité culturelle, la sexualité, le mode de vie, les appartenances idéologiques et les choix thérapeutiques de chacun. Depuis plus de trente ans, l'association intervient auprès des communautés les plus discriminées et les plus touchées par le VIH. AIDES cherche dans ses actions de santé communautaire à ce que les personnes gagnent en autonomie et se mobilisent afin de résoudre les difficultés auxquelles elles sont confrontées. Le festival « oh oui ! » s'inscrit dans cette démarche et intègre des actions de prévention et d'incitation au dépistage du virus de l'immunodéficience humaine (VIH) et des infections sexuellement transmissibles (IST), en évoquant avec les participants leurs comportements et leurs stratégies de prévention.

Données clés

Auteur : [M. Jacques Bompard](#)

Circonscription : Vaucluse (4^e circonscription) - Non inscrit

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 57773

Rubrique : Associations

Ministère interrogé : Culture et communication

Ministère attributaire : Affaires sociales, santé et droits des femmes

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [24 juin 2014](#), page 5099

Réponse publiée au JO le : [7 avril 2015](#), page 2660